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感謝神讓我有機會參與由尖沙咀堂宣教部主辦的

德國訪宣。我們到訪了三個城市，漢諾威、馬爾

堡和Bielefeld。感恩神讓我在事奉中經歷祂。

 我的普通話其實相當普通，常拿不準音調，

而事奉中最大的挑戰就是帶查經，因為我要同時

想著如何發音，如何問問題，如何回應弟兄姊

妹。但奇妙地，當我在帶查經時，

並沒有如預期的緊張，反而感受

到聖靈與我同在，祂在帶領整個

過程。我覺得最高興的是，當我

問弟兄姊妹他們在彼此相處中，

最珍惜的是什麼時，有姊妹回

答，是在早上一同靈修及用早

餐，只是他們已有一段時間沒

這樣安排了。在座的人聽到，

竟然就行動起來，即時相約一

同靈修、吃早餐。

 這次行程安排了數次探訪，其中

一次是探訪漢諾威教會一位姊妹。那天她邀請了

三個家庭到她家裡聚集，其中兩個家庭是未信

的。我因為不知道自己可以做什麼，便跟孩子們

玩，過程中沒太多機會跟婦女們談話。但之後回

想起來，覺得照顧小孩其實也是在和其他同工配

搭，因為當我在跟孩子們玩的時候，他們的媽媽

就可以專心跟同工們分享。另一次探訪是到馬爾

堡的台灣留學生家中與幾位慕道朋友飯聚。席

上，我們簡單分享了自己的得救見證，之後，有

慕道朋友提出了一些頗有深度的問題，使我們得

以更深入地和他們分享信仰，讓他們更了

解我們所相信的神。

 這次訪宣讓我從

漢諾威教會的陳欣懿

牧師夫婦身上看見宣

教士那種拼勁及愛心。

記得我們到達德國的那

天，陳牧師夫婦也剛從內

地完成兩個多星期的事奉

回到德國。他們只比我們

早到兩小時，應該是相當疲累的，卻還去接我們

機。師母在返回宿處的途上，對那位接載我們的

弟兄表現得很關心，我心裡就納悶：何以她關心

那位弟兄多過關心我們？後來才明白師母其實是

在爭取每個機會去關心弟兄姊妹。另外，馬爾堡

的剛曉丹傳道也是一位很有感染力的宣教士。因

著她曾是留學生的原故，她很懂得如何關心初來

乍到的學生們。由於缺乏

人手，她是一個人牧養著

整個群體，我因此問她，

若遇到不開心的事會向誰

傾訴？她很堅定的回答：

「向神！」是的，神是我

們最有力的倚靠和幫助，只

是我們常常忘記，竟然先向

人而不向神傾訴。

 這是我第一次參加訪宣，

感恩神給我這個機會。回港

後，呂牧師問我有沒有學到一點點德文，我說，

學會了如何說「謝謝（Danke）」。後來想想，我其實

還學了一個更有意思的詞語，那就是“Leben

Teilen”— 分享生命的意思。

神給我機會到那邊分享自己的生命，也從不同的

宣教士身上看到他們生命的流露。


